

<p>おおかえで</p> <h1>大 楓</h1>	 <p>左沢小学校だより 令和3年4月22日 NO.1</p>
---------------------------	--



大楓のように 堂々と たくましく

校長 建部 敦

左沢小学校だより「大楓」の名前の由来については、これまで本校にお子さんやお孫さんが通っていた方ならご存知の方もおられるだろう。過去にも名前の由来を紹介しているたよりがあったし、何より大楓そのものの一部が本校の玄関ホールに展示されている。長年左沢小学校の子どもたちを見守り続けてきた大木があったという事実を、風化させず語り継いでいきたいという思いからここで紹介します。

大楓は旧左沢小学校（現在のふれあい会館の場所）の校庭にあった樹齢約350年といわれる楓樹である。本校明治6年の創立以前の松山藩左沢代官所当時からあったとされる大木で、左沢小学校百周年記念誌「百年のあゆみ」には次のような記載がある。

“…楓樹は、はじめて見る人をして、これが楓樹かと感嘆させずにはおかない程立派な見事な大樹だった。私達少年が、六～七人でやっと一卷きする程の太さで、心もち東に傾いた幹は、八～九尺のところ、太い幹を南に延ばし、そこから四、五尺上で東へ西へと枝を張っていた。樹皮の凸凹は恰好の足がかりとなるので私達はよく登って遊んだ。太い主幹は空洞になっており、かくれんぼの隠れ場所によく使われた。空洞は主幹だけでなく、南の延びた太い枝やその他の枝々にもあって、四、五月頃になると、椋鳥や雀が巣を作り雛を育てていた。…”（校庭の樹木の思い出 村上宗広氏）

その大楓も、昭和11年6月の左沢大火により校舎と共に焼けてしまう。私が生まれる前になくなってしまった大木だが、町内の諸先輩の方々の中にはその堂々たる姿が今も心の中に残っていらっしゃる方もおられるのではないだろうか。焼け残ったその一部が今も玄関ホールで左小っ子を見守ってくれていることに、そしてこうして学校だよりの名前になっていることに大変感慨深いものを感じている。



旧校庭にあった大楓

さて、大楓に見守られてきた本校も今年度で創立148周年目。その本校へ4月7日かわいらしい36名の新入生を迎えた。入学式での受け答えや返事も堂々たるもので、小さな身体に太陽のごとく大きなエネルギーが宿っているようだった。今年度一年間、新入生と学年の上がった在校生、そして転入した2名の新しい仲間を加えた240名には、かつて調査の結果日本一との折り紙がつけられたといわれる大楓のように、堂々とたくましく成長してほしいものだ。令和3年度、保護者のみなさまと地域の皆様の変わらぬご協力とご支援どうぞよろしくお願いいたします。

新入生36名のみなさん、ようこそ左沢小へ！

コロナ禍でしたので今年度も在校生の参加はできませんでしたが、新入生と保護者の方をお迎えして対面式の入学式を行いました。新入生呼名はマスクを着用したままの返事でしたが、名前が呼ばれると全員「はいっ！」と元気な声が返ってきました。挨拶をいただいた鈴木隆之のPTA会長さんの言葉にも「ありがとうございます」と答える等頼もしい姿が見られ嬉しく思いました。



創立記念式を行いました

4月12日に創立記念式を行いました。短時間での記念式でしたが、全校生で左沢小学校148年目を祝福しました。児童を代表し、6年の加藤月乃さんが第一番左沢学校という名前の由来や左沢小の昔と今のつながりなどについて、調べてきたことを発表してくれました。左沢小の歴史をふり返ったひと時でした。

…わたしの家では、ひいおじいちゃんの代からずっと左沢小学校に通っています。ひいおじいちゃん、ひいおばあちゃん、おじいちゃん、おばあちゃん、お父さん、そしてわたしです。わたしは、バトンを代々受け継いできたということを知った時にとっても嬉しかったです。ずっとわたしの家は左沢小学校とつながっていたのだなと思いました。…校歌にもあるように楽しく元気に遊び、勉強に励んでいきましょう。
(6年代表 加藤月乃さんの言葉から抜粋)

お世話になりました

【転出教職員】

退職	教頭	鈴木 幹郎	谷地中部小へ
退職	教諭	清野 範子	
退職	主任	志田久美子	
転出	教諭	大泉 敏	官宿小へ
転出	教諭	田中 恵子	西川小へ
転出	講師	藤野真由美	柴橋小へ
転出	業務員	伊藤 秀樹	本郷東小へ
転出	調理師	西田 仁美	にじいろ保育園へ
退職	調理師	粒木菜穂子	
転出	初任研後補充	小山田正幸	西根小へ

よろしくお願ひします

【転入教職員】

転入	教頭	田代 拓	大谷小より
転入	主任	安食由美子	西川中より
転入	教諭	松本充恵子	寒河江小より
転入	教諭	鈴木沙弥香	谷地中部小より
転入	教諭	志田 美春	寒河江小より
転入	新採	阿部 真理	
転入	講師	奈良崎信隆	寒河江小より
転入	業務員	伊藤 好浩	本郷東小より
転入	調理師	佐藤 陽子	本郷東小より
転入	調理師	佐藤 千恵	にじいろ保育園より
転入	初任研後補充	安孫子一彦	醍醐小・北谷地小より

5月の予定

7日(金)	1年生と仲良くなる会、内科検診(上学年)	25日(火)	歯科検診(下学年)
13日(木)	内科検診(下学年)	26日(水)	読み語り
11日(火)	2年生遠足	27日(木)	全国学力学習状況調査・県学力等調査
14日(金)	1年生遠足	28日(金)	全校テスト
19日(水)	耳鼻科検診	31日(月)	振替休業日(6/5分)
21日(金)	眼科検診		※6/5 運動会

